

# SANGRE EN LAS CALLES



AL SERVICIO DEL MOVIMIENTO OBRERO Y PENSAMIENTO NACIONAL PERONISTA  
 Dirección: MOVIMIENTO NACIONAL DE LA RESISTENCIA  
 Registro de la Propiedad Intelectual Nro. 585.148  
 Año I — (Nueva Era) — N° 1  
 Ejemplar: m\$ 3.—  
 LUNES 13 DE ABRIL DE 1959  
 EL SOBERANO

## Movimiento Nacional de la Resistencia

El Movimiento de la Resistencia Peronista en la lucha por la recuperación del país, ante los acontecimientos vertiginosos de la economía, económica de los trabajadores, de la libertad de trabajo, y el cercenamiento de las conquistas sociales, nos obligan a alertar a los compañeros peronistas, en la lucha próxima que entablaremos con las huestes ucristas, gorilas y demás vende patrias, que hermanados con el canalla que ocupa el sillón de 'rey', están entregando el país a pedos y manos al imperialismo que todo lo devora y destroza, sumiendo a todos en la miseria.

Los trabajadores tendremos un papel preponderante, y la resistencia peronista aún más, pues nos permitiremos que nuestros hijos en el devenir del mañana nos miren y reprochen no haber sabido defender el suelo de la Patria, su Soberanía e Independencia económica.

Esta tierra liberada por Juan D. PERON, y vuelta a entregar por la revolución asesina, y refirmada por el canalla radical que usurpa el poder, cumpliendo en todas sus formas las órdenes impartidas por el imperialismo voraz, pronto será liberada con la carne en el pueblo, para felicidad y tranquilidad del país.

Las premisas porque lucha el Movimiento de la Resistencia Peronista son:

- 1º: La vuelta incondicional del General Juan Perón.
- 2º: Una Argentina Justa, Libre y Soberana.
- 3º: Formación del Movimiento Nacional Revolucionario.
- 4º: Unidad y Organización.

## ☆ PERON O MUERTE ☆

# SE Reconstruye el Frente Popular y Nacional

LOS acontecimientos políticos de las últimas semanas, arrojan tres comprobaciones: El gobierno de Frondizi se pudre vezosamente en sus contradicciones; los trabajadores y el movimiento peronista de la Resistencia han adquirido una autoridad moral que lo ha colocado en la primera línea de la conducción popular; y el frente nacional se está reconstruyendo por encima de las rotulaciones partidarias y dirigentes caducos.

**FRONDISI SE PUDRE**  
 La acelerada descomposición del gobierno Ucrista se palpa:

- a) En su impotencia para frenar el creciente proceso inflacionista que para antes de Junio adquirirá carácter explosivo.
- b) En el malogrado esfuerzo de los gobernadores encabezados por Gelsi y Alende de encarrilar al gobierno en el plano de sus promesas del 23 de Febrero, que los exhibe como charlatanes "conciliadores", o como sirvientes de un gobierno que ha traicionado el país entregándolo indefenso al imperialismo yanqui.
- c) En la absoluta imposibilidad de imponer pacíficamente el Plan de Arturización que exigen los monopolios norteamericanos para "estudiar" si invierten de verdad un dólar en nuestro país.
- d) En la impotencia para volver al estado de sitio, las movilizaciones e intervenciones en los sindicatos y la imposibilidad de retroceder en la virulenta represión que ha desencadenado y que en pocos meses tendrá que extenderse al 90 oje de la po-

lución sin distinción de matices e ideologías políticas.

**EL MOVIMIENTO PERONISTA**  
 A su vez los trabajadores peronistas y el Movimiento de la Resistencia, interpretando fielmente las geniales directivas de su líder, el General Juan Perón, han permitido con su patriótica autopostergación, exhibir definitivamente la traición de Frondizi, poniendo a prueba la burocracia Ucrista en su solidaridad con la traición.

De nada le ha valido a Frondizi y sus voceros pseudo "conciliacionistas" la predisposición de algunos políticos y dirigentes sindicalistas peronistas de servirle como apaciguadores y caballos de troya dentro del movimiento. Las grandes masas que tienen fe incommovible en su único líder, saben perfectamente que jamás serán vendidos por un plato de lentejas, pues a ello equivaldría el sometimiento a un gobierno que entregó la nación al extranjero.

**EL FRENTE NACIONAL**  
 La aplicación del trágico Plan de Arturización, ha volcado a la desesperación a la casi totalidad de la clase media y ha creado premisas de quiebras masivas de la mayor parte de los industriales y comerciantes que no pueden sobrevivir con la entrega del país al capital foráneo.

La movilización de todas las poblaciones urbanas en contra de las consecuencias de la entrega de la CADE y ANSEC, que será seguida por la resistencia al pago de impuestos y demás servicios; la

movilización del estudiantado reformista en contra del ar. 28 y la posible clausura de las facultades y las inevitables huelgas de trabajadores y empleados en defensa de sus hogares amenazados de desocupación y hambre inminente, son los síntomas objetivos de vertical colapso de un gobierno o aventureros que creyeron poder vender impunemente la patria.

Con las naturales diferencias políticas que caracterizan al gran frente popular y nacional está cla-

ro que los sectores afectados están unidos en la necesidad de supervivencia, motor inquebrantable de la humanidad.

**IGUAL QUE EN 1945, ENRIQUECIDO POR LAS EXPERIENCIAS VIVIDAS, ESTA PLANTEADA LA CUESTION DE QUE LA ARGENTINA EXISTA O NO EXISTA PARA LOS ARGENTINOS LA REVOLUCION POPULAR Y NACIONAL ESTA PLANTEADA AL ORDEN DEL DIA, PUES YA**

esperar nada bueno para la Nación hasta tanto las inmensas multitudes que maduran su indignación y los sectores de las fuerzas armadas que aún no fueron corrompidos por el oro yanqui, resuelvan barrer la roña que pudre el organismo gubernamental.

El General Iñiguez se integra pues a las filas de los millones de argentinos dispuestos a defenderse y defender la Patria. Lo hace como sencillo pero honroso ciudadano que en un gesto de valor y renunciamiento al privilegio, ha ganado el corazón de sus compatriotas.

¡Bienvenido General Iñiguez!  
 ¡Bienvenido ciudadano Iñiguez!

**NO EXISTEN SOLUCIONES PARCIALES PARA NINGUN PROBLEMA Y PARA NINGUN SECTOR.**

Dirigida hegemoníamente, entendiéndose bien HEGEMONICAMENTE y NO EXCLUSIVAMENTE, aquel sector o sectores del país, que ofrezcan de inmediato la mejor solución a los candentes y angustiosas cuestiones que afectan al trabajo, la producción y a la vida de la inmensa mayoría de la nación.

Los trabajadores y el Movimiento peronista deben estrechar y organizar sus filas para ser dignos de la responsabilidad que nuevamente le depara la historia de la patria.

Eva Perón los contempla desde el cielo y Juan Perón será su insustituible guía para recuperar y reconstruir la nación destruida, deshonrada y vejada por aquellos que primero quisieron venderla a los ingleses y que ahora quieren rematarla a los yanquis.

masando puso en descubierto a un ciudadano que es un ejemplo para sus hermanos de lucha.

Lo habéis degradado formalmente como militar, pero lo habéis condecorado sin querer, como ciudadano y como argentino.

Estamos en la etapa histórica en la cual se baja de los gobiernos a las cárceles y de éstas se sale para el gobierno.

Cuidense los militares del gobierno y sus "tribunales de honor" de no cometer demasiados vejámenes, torturas o crímenes, pues para quienes incurran en ello, funcionarán Tribunales del Pueblo y éstos cobrarán ojo por ojo y diente por diente, que será con cabeza y todo.

## Un General Menos, un Argentino Más

# Argentina Frente al Imperialismo Yanqui

## CARTA ABIERTA

### al Hombre que está Sólo y Espera

HACEN ya algunos años, Scalabrini Ortiz, escribió una maravillosa obra que tituló: "El hombre que está sólo espera". En ella narra el drama del hombre argentino, del hombre de Esmeralda y Corrientes como él lo definía; era el drama de una juventud argentina que no sabía dónde ir, que no tenía destino y a quien se le negaba el futuro... Era el drama del muchacho de la calle de ese gorrión porteño que silbaba su hambre de amor y de comprensión para que nadie viera que por dentro lloraba su amargura de frustrado antes de nacer. Pero, llegó Perón, y ese hombre tuvo su destino; en la magia del amor al pueblo, en la divina obra de Eva Perón, en aquel: "Compañeros" que hacía que los corazones argentinos se sintieran hermanados con el destino de su Patria y comprendieran que su futuro era el del País, se operó el milagro y ya no tuvo razón de ser la obra maravillosa de Scalabrini Ortiz.

Hoy, hay un hombre que está sólo y espera... es un ilota que ha labrado la desgracia de la Patria a través de su complot de retentido físico y mental; es nada más que un canalla, un vendepatria, un odiado por su propia familia que no le perdona que para siempre y en la eternidad de la historia la infamia tenga un nombre en el devenir de la Patria: ¡Fronzidzi!

Jamás hombre alguno ha llegado tan bajo en lo inmoral; jamás hombre alguno ha descendido tanto en la escala humana... si no fuera que habla y todo, más parecería un aborto del infierno que un ser humano. ¡Veinte millones de seres, 20 millones de hombres y mujeres están a la merced de este engendro infernal que ha desatado su furia esquizofrénica contra un pueblo que todavía debe que demostrar que tiene lo que le sobra a los montoneros inmortales de Güemes! ¡A un pueblo que no quiere comprender que la libertad no se mendiga ni se compra... La Libertad se exige y se exige aunque sea a costa de la propia sangre. Por eso Tú estás sólo Cain maldito, estás sólo y esperas... esperas que el pueblo que has vendido, que has esclavizado y que has condenado al hambre y la miseria, ponga sus pelotas en la lucha y salga a la calle a pelear

A la inversa de Inglaterra, cuya industrialización se desarrolló con la internacionalización de su vida económica en base a la explotación de 490 millones de habitantes coloniales y semi-coloniales, los E.E.U.U. nacieron a la vida industrial con vistas a su propio interior.

Mientras la Gran Bretaña extendía sus tentáculos sobre el mundo bajo su dominio, los E.E.U.U. aprovechaban su rico y fértil territorio de 7.840.000 kilómetros cuadrados y sus inmensos contingentes inmigratorios, hasta convertirse en la primera potencia del mundo, que se permite el lujo de tener un ingreso nacional de 360.000 millones de dólares anuales; mantener un presupuesto de 80.000 millones (de los cuales 50.000 millones corresponden a su monstruoso aparato bélico) y tener una deuda pública de 275.000 millones de dólares.

Diversas circunstancias históricas facilitaron su conversión de país dependiente de Inglaterra, en nación monarca del sistema capitalista. No fueron ajenas a ello su posición geográfica que le permitió capitalizar en su propio provecho las dos últimas guerras mundiales, mientras las demás naciones se desangraban en las contradicciones inherentes a su sistema económico. La apreciación de las diferencias que caracterizan el desarrollo de la Gran Bretaña y de los E.E.U.U. en su devenir histórico, denuncia que la internacionalización de la vida de la primera, que significó un azote expoliativo para una buena parte del mundo, puede convertirse ahora en factor de progreso de esa parte del mundo liberada del régimen capitalista. Obligada a vivir de su aparato técnico e importar alimentos, Inglaterra no tiene otra alternativa que servir al nuevo sistema económico social nacido de la primera y segunda guerra mundial y tratar de igual a igual con las naciones dispuestas a defender su soberanía.

En cambio los E.E.U.U. que han desarrollado una economía preponderantemente nacional, con un alto grado de concentración monopolista, se ve impulsada a exportar sus sobrantes de mercancías y capital con vistas a subordinar a sus designios de explotación imperialista y planes bélicos a todos los países que se retrasaron en el desarrollo histórico. De ahí surge la íntima peligrosidad de los E.E.U.U. para los países que como la Argentina, tienen la desgracia de caer en su órbita de dominación. Los cipayos al estilo de Frondizi pueden inventar promesas de prosperidad para consumo; la entrega de la nación al imperialismo yanqui. El cuadro

de la economía nacional de la Gran Bretaña, es la mejor desautorización de las mentiras cultivadas por tales sirvientes y traidores a su patria, que intentan

## Hechos de Hoy Para los Tribunales de Mañana

EN Villa Diamante, Partido de Lanús, se encuentran detenidos y concentrados, un importante número de obreros ferroviarios movilizados. Al ser inquirido un obrero si quería designar un abogado defensor privado, contestó que sí; y que designaría al mismo abogado que lo defendiera en otra ocasión similar.

¿Quién fue ese abogado? preguntó el teniente coronel encargado de sumariar a los presos. "Es el Dr. Arturo Frondizi" contestó sencillamente el obrero. ¡!!!... (3) ...!!!

SEGUN versión de la mejor fuente, cuando el Presidente de la Federación Bancaria, planteó al ministro de trabajo, doctor

Blejer, la necesidad de que los bancos, oficiales iguales las condiciones de salarios de la banca privada, contestó: "Los igualaremos a todos... pero frente al pelotón de fusilamiento...! Atención, Doctorcito Blejer, que los Futuros Tribunales Populares le pedirán cuentas de tantas bravatas y veremos donde estará su "valentía".

convencer a nuestro pueblo que somos hermanos en el destino de los norteamericanos.

Los 250 niños que mueren de cada mil que nacen en Brasil y Chile, mientras en los E.E.U.U. mueren 50, es una pequeña muestra. Los 250 escolares que tienen los E.E.U.U. por cada mil habitantes en comparación con los 30 que tiene Bolivia es otra muestra.

Los 700 alfabetos por cada mil habitantes que tiene Bolivia en contra de 30 que tienen los E.E.U.U. es otra muestra de la "hermandad" que nos liga a los yanquis.

Si nos remitimos a las modalidades del desarrollo de los países de la América Latina subordinados al imperialismo de los E.E.U.U. comprobaremos la sangrienta mentira

que cultivan sus gobernantes al estilo de Frondizi, cuando charlan respecto a la integración de su economía, deformada intencionalmente primero por el imperialismo Británico y después por el yanqui, en su propio y exclusivo beneficio. Vemos así que Brasil, Colombia, El Salvador, Costa Rica, Guatemala, Nicaragua, Haití, República Dominicana y Venezuela, no pueden venderse entre sí el café que producen.

Panamá, Colombia, Honduras, Nicaragua, Haití, Costa Rica, Guatemala y Cuba no pueden comerciar entre sí con las bananas.

La República Dominicana, Cuba, Haití, El Salvador y Perú no pueden comerciar entre sí con el azúcar.

Ecuador, República Dominicana,

Costa Rica, Panamá, y Venezuela no pueden intercambiar su cacao.

Argentina, Uruguay, Chile, Paraguay y Brasil, no pueden pensar en comerciar entre sí, en volúmenes "rescendentes, carnes, cueros, lanas, y similares. Son 20 los países de la América Latina y son solamente 12 los productos alimenticios fundamentales de que se compone el grueso de sus exportaciones.

La Argentina sólo puede esperar de los E.E.U.U. la miseria y el hambre que padecen los países hermanos de la América Latina.

Suponer otra cosa es una manera consciente de transformarnos voluntariamente en una miserable colonia, en los precisos momentos que los africanos luchan a muerte para sustraer la tutela de un dominio que ha deshonrado al género humano.

# ARGENTINA

## Frente al Imperialismo Británico

MATRIZ de la avanzada industrial, Gran Bretaña fue la potencia que en mayor escala enlazó su vida económica nacional con el desarrollo internacional.

Con sólo 250.000 kilómetros cuadrados y con 47.000.000 de habitantes (195 habitantes por kilómetro cuadrado), Inglaterra participó en el año 1939 con el 15 olo del comercio internacional. Antes de la Segunda Guerra Mundial, Inglaterra importó más productos alimenticios que 26 países de la Europa Continental.

El desarrollo de la economía nacional de la Gran Bretaña, es la mejor desautorización de las mentiras cultivadas por tales sirvientes y traidores a su patria, que intentan

Nueva Zelanda y Argentina a adquirir la fisonomía de naciones más o menos adelantadas. La introducción de la técnica para explotar en su favor nuestra inmensa y rica superficie territorial, fue acompañada de masivos contingentes inmigratorios que se aplicaron inmediatamente a los distintos aspectos de la producción que demandaba la metrópoli imperial.

La Segunda Guerra mundial, modificó substancialmente las características económicas de la Gran Bretaña en su relación con el mundo. Poseedora de un

exceso de producción; obligada a importar la mayor parte de los alimentos que consume; empobrecida por la guerra que liquidó la mayor parte de sus créditos en el exterior; imposibilitada para disminuir la densidad demográfica de su población altamente tecnificada ya sea mediante su degradación o emigración masiva y quebrantada en sus posibilidades de sustentarse sobre los 490.000.000 de esclavos de países coloniales y semi-coloniales, Inglaterra ha dejado históricamente de ser el león de garra sangrienta que conoció el mundo y la Argentina, para pasar a ser un león de circo, que sólo puede dañar por el descuido o debilidad de sus posibles víctimas. La Gran Bretaña es pues la nación que menos puede pensar en sobrevivir sobre las formas imperialistas que caracterizaron el desarrollo y la internacionalización de su existencia, por la sencilla razón de que no existen ya países coloniales y semi-coloniales dispuestos mansamente a ser sus esclavos blancos o negros y existe otra potencia imperialista, un tigre de bengala, los E.E.U.U. que no sólo está controlando lo que queda del reducido mercado capitalista, sino que pretende inclusive utilizar a la Gran Bretaña como trampa-

lin y peón de brega en las aventuras bélicas que proyecta.

El quebratamiento histórico de Inglaterra como potencia imperialista explica la relativa facilidad con que ha podido liberarse nuestra nación conducida genialmente por el General Juan Perón, que sin derramar una sola gota de sangre argentina, pudo comprar su soberanía y liberarla de las cadenas forjadas durante más de un siglo.

La intención de recuperar el control imperialista de nuestra vida, expresada a través de la contrarrevolución del 16 de Sep-

tiembre, pues sólo logró alimentarse con nuestra exportación de carne vendida al 70 olo del precio que obtenía el gobierno de Perón; la dictadura Aramburista no pudo devolverle las empresas nacionalizadas por carencia de recursos del decadente John Bull y después de 30 meses de sangrienta incompetencia la dictadura se vio precisada a transferir el poder al instrumento político que en bambalinas había preparado el imperialismo yanqui.

El resentimiento que el pueblo argentino ha acumulado en contra de la explotación histórica de la Gran Bretaña, agudizado por la ayuda que sus círculos reaccionarios prestaron al derrocamiento del gobierno que forjaba su soberanía, se transformará velozmente en odio virulento en contra del feroc tigre de bengala que afila sus uñas para suplantar al viejo león de talabartería en el dominio de nuestra Nación.

El pueblo argentino aprenderá en el dolor, que su progreso y felicidad radica en conquistar definitivamente su soberanía con relación a cualquier imperialismo y matar hoy, porque mañana será tarde, al tigre que se agarrara tras el miscelable que transformó la Casa Rosada en circo extranjero.

- Exportación de productos industriales.
- Imposición del 75 olo de sus necesidades alimenticias.
- Inversión de capitales en el mundo.
- Creación de una gran flota mercante y bélica para conservar la internacionalización de su vida económica.

El mecanismo de semejante desarrollo histórico, permitió a la Gran Bretaña controlar la vida económica, política y social de 490 millones de habitantes de países coloniales y semi-coloniales, dentro de cuya órbita estaba la República Argentina.

El proceso de industrialización desarrollado por Inglaterra el siglo pasado y principios de este, le permitió desenvolver vigorosamente en su beneficio la producción alimenticia y materias primas baratas que demandaba su consumo interior, lo que le obligó a instalar ferrocarriles, frigoríficos, puertos, elevadores de granos, fuerza motriz, sistemas de créditos, estaciones agronómicas y zootécnicas, selección de semillas, refinamiento de ganado y toda una serie de industrias colaterales que permitieron a países como los E.E.U.U., Canadá, Australia,

el mundo, se ha realizado esencialmente en cuatro direcciones:

El proceso de industrialización desarrollado por Inglaterra el siglo pasado y principios de este, le permitió desenvolver vigorosamente en su beneficio la producción alimenticia y materias primas baratas que demandaba su consumo interior, lo que le obligó a instalar ferrocarriles, frigoríficos, puertos, elevadores de granos, fuerza motriz, sistemas de créditos, estaciones agronómicas y zootécnicas, selección de semillas, refinamiento de ganado y toda una serie de industrias colaterales que permitieron a países como los E.E.U.U., Canadá, Australia,

El proceso de industrialización desarrollado por Inglaterra el siglo pasado y principios de este, le permitió desenvolver vigorosamente en su beneficio la producción alimenticia y materias primas baratas que demandaba su consumo interior, lo que le obligó a instalar ferrocarriles, frigoríficos, puertos, elevadores de granos, fuerza motriz, sistemas de créditos, estaciones agronómicas y zootécnicas, selección de semillas, refinamiento de ganado y toda una serie de industrias colaterales que permitieron a países como los E.E.U.U., Canadá, Australia,

# Charlatanismo Agrari-sta de los Ucristas

EL domingo 8 de Marzo, la Federación Agraria Argentina llevó a cabo en Rojas una importante concentración cuya significación radica en la presencia del Ministro de Agricultura y Ganadería de la Nación y de los Gobernantes de Bs. As., Santa Fe, Córdoba y Entre Ríos, principales provincias agrarias. Exceptuando la intervención del Presidente de la F.A.A. que reflejó el amor del campo en favor de la liquidación de los latifundios que ahogan a toda la economía de la Nación, los discursos de los mandatarios de la UCRA, contradictorios entre sí, giraron en la superficie de la cuestión central, soslayando la efectiva solución del problema. Sin dejar de reconocer el carácter del latifundio, ninguno de los gobernantes planteó virilmente la necesidad de expropiar masivamente a toda la superficie de tierra superior a una amplia unidad económica, única solución para aposentar 500.000 propietarios en el agro argentino y duplicar en pocos años el actual raquítico volumen de nuestra producción agropecuaria. El secreto de su cobardía política debe buscarse en la trágica subordinación general que el gobierno de Frondizi le colocó al país, con respecto al imperialismo yanqui, y en el particular control que ya ejerce sobre nuestro comercio de carnes la cadena de frigoríficos propiedad de los magnates de Chicago que banquizaron a Frondizi en los E.E.U.U.

Eliminadas las defensas económicas con relación al exterior que Argentina había organizado durante el gobierno del General Perón, y abandonando el valor del peso a los marcos de la banca internacional, está claro que los frigoríficos norteamericanos aprovecharán la ocasión para exportar toda la carne vacuna que pueda absorber el mercado internacional, inclusive el propio mercado estadounidense especialmente de carne enlatada.

Así la situación, el monopolio norteamericano de los frigoríficos actúa en condiciones de pagar a nuestros grandes ganaderos, que son a la vez grandes terratenientes, 20, 25 o más pesos el kilo vivo, lo que para éstos significa 10.000 o más pesos por novillo o sea solamente 10 dólares, novillo que en los U. cuesta 400 o 500 dólares en esas condiciones, nuestra apática, estúpida y viciosa oligarquía ganade-

del imperialismo Británico, está feliz con audaz patrón y subordinarse al Tic Sam, a través de su mandadero, el desgobierno de Frondizi.

El control de nuestro comercio de carne por parte del consorcio frigorífico norteamericano, permite a los E.U. conservar su Stock ganadero en beneficio de su creciente población, pues tendrán en la Argentina un inmenso potrero gratuito con bandera y todo, cuya producción de carne ya no podrá consumir la mayoría del pueblo argentino, mientras no se libere revolucionariamente de las cadenas para el que está forjando el titero traidor de la Casa Rosada.

Ello explica la insistencia del Ministro de Agricultura y Ganadería de la Nación, Dr. Horne, cuando en su discurso de Rojas, repitió hasta

EL nuevo método de la policía "yanqui" de Nieto Vega, de lanzar un líquido de color, para marcar en lo futuro a los manifestantes, y luego llevarlos presos, es muy original, que se cuiden los gorilas y libertadores, que pueden resultar manchados y probar ustedes las cárceles que ustedes recibirán.

POR si el pueblo de la República no lo sabe, las tarifas eléctricas no van a bajar de precios, pues mientras se hacen tratativas para ello, es la factura del mes de febrero de 1959, el impuesto municipal aumento 4 centavos por KWH.

HAY ruidosas firmas de que el teléfono costaría \$ 400 por mes, para las casas de familia.

LA autoridad entró en el Congreso Nacional, los diputados y senadores de la UCRA, de 17.000 pesos por mes se subirán sus sueldos.

La textual declaración del epayzo Frondizi explica, entre otras cosas, su urgencia de exigir a sus sirvientes en el Congreso Nacional para que le dieran la ley de traición vendiendo el frigorífico "Lisandro de la Torre" "Sin Cuya Ley en el bolsillo no podía Viajar a los E.E.U.U." "Palabras textuales de Frondizi al Senado que intentaba corregir la ley aprobada minutos antes en la repugnante Cámara de Diputados)

Sólo un gobierno revolucionario nacido del pueblo y para la Nación podrá llevar a cabo en 90 días la Reforma Agraria que reclama la liquidación de toda la estructura económica del país empujando hacia el progreso a todos los sectores sociales amenazados de inminente quiebra, desocupación y hambre.

Lo demás es blablabla inventado de charlatanes radicales, que pruebo se miraron espantados al espejo preguntándose quien es el miserable traidor a la Patria que tienen en frente.

# UN PUEBLO DE PIE!

El 3 de Abril de 1959 marcará para el pueblo argentino una fecha decisiva: ese día la ciudadanía se volcó en las calles de la ciudad para denunciar al mundo que el pueblo argentino sigue siendo el mismo y siempre cuando se trata de defender la soberanía de la Patria. Desgraciados de aquellos gobernantes que en su ceguera de autogentiles apátridas, no han sabido ver a través de lo ocurrido el 3 de Abril la rebelión de un pueblo ante el ropello a la soberanía nacional.

Con la conciencia que sólo ha sido posible gracias a la obra politizante del gobierno popular del General Perón, el pueblo salió a la calle distinguiendo de banderitas ni credos fútiles a defender la causa sagrada de la Patria; no eran peronistas, comunistas, ni radicales o conservadores... eran ARGENTINOS.

Dijim en nuestro editorial del número de la Nueva Era del 9 de Marzo de 1959 que "La circunstancia de que correspondiera al peronismo la responsabilidad histórica de ser vanguardia de la salvación nacional significa que tenga el monopolio exclusivo de tal misión; los que una vez más nos dan la sensación del espectáculo de un pueblo ido como un bloque gravitando sobre una abstracción de sus

diferencias políticas o religiosas para una vez más, ante la historia, salir a la calle a jugarse la vida en defensa de lo más sagrado que tenemos los argentinos: LA PATRIA.

No se equivoque el gobierno o lo que sea; el pueblo lo votó ante el mandato histórico de un Conductor que conforma las más grandes esperanzas de ese pueblo; lo votó para que cumpliera sus promesas pre-electorales y no para que entregara la Patria al mejor pastor... ESE MISMO PUEBLO LO VA A COLGAR A UD. DR. FRONZIDZI POR TRAIADOR A LA PATRIA.

¡Un Pueblo que Ud. y sus mancoantes creen que es cobardo, un día de estos le va a demostrar que lo

vida de sus hijos no vale nada ante el sacrificio supremo de defender la Soberanía Argentina, cuando lo que cueste y caiga quien caiga. Podemos pensar diferente ante problemas que nos son como un veneno de la propia vida; podemos discrepar ante tal o cual enfoque político o social, pero ante la Patria amenazada, los argentinos nos olvidamos de todo para juntos ante la azul y blanca bandera argentina, poner el pecho a lo que sea para que siga siendo nada más que ese ARGENTINA.

De nada valdrá que su policía asesine, masacre y masacra a los hombres, mujeres y niños argentinos... de nada valdrá que un ejército que parece haber olvidado su deber histórico, manche sus máximos uniformes que debería ser sagrado para quien tiene la honra de servir, en la complicidad infamante de una entrega gomoniada... no. Gran Entregador de la Patria, no. Gran Entregador de la Patria, no. Nada ni nadie detendrá a ese Pueblo que una vez más le dice a la Historia Grande de la Patria su presente de Gloria a través de la sangre de sus hijos que profieren morir argentinos antes que vivir en la Patria. Tus días están contados gran maestro de la miseria... EL PUEBLO ARGENTINO HA DICHO YA QUE NO, Y UNA VEZ MAS SERA, ¡NO!

A Usted Capitán

# la INDIGNIDAD no es NACIONAL

ESTAMOS atravesando por uno de los períodos más tristes. A partir de setiembre de 1935 suceden cosas que parecen un doloroso recuerdo que jamás se repetirá, un recuerdo que figuraba archivado en la vergüenza argentina como "la década infame". Pero la década infame era algo más que una categoría histórica, algo más que una página oscura revisada por la memoria. El setiembre demostró que la "década infame" podría repetirse en cualquier momento en que las fuerzas antinacionales volvieran a primar sobre las reservas del pueblo argentino. Y comenzó a repetirse desde el mismo momento en que el pueblo fue desalojado del manejo de la cosa pública.

Pero la indignidad no es nacional: es un sentimiento oficial y se extiende solo a la maquinaria de explotación imperialista. El pueblo no es cómplice en el retroceso a la vida colonial, de la misma manera que no fue cómplice durante los diez años que se iniciaron en setiembre de 1930. Entonces como ahora fue necesario traspasar al pueblo, impedirle expresarse en los comicios, perseguirlo por medio de los engrapados estatales en manos del capitalismo. El obrero y la mujer argentinos no han pactado la soberanía, no han enajenado la riqueza, no han contribuido al infracolectivo y a la miseria. Lo que se encarga siempre a oligarquía.

El reciente paro general demuestra, entre otras cosas, algo que es fundamental: que el pueblo sabe cómo luchar contra la entrega y no vacilará en recurrir a todos los medios para que la indignidad oficial no aparezca como indignidad nacional. Eso explica la absurda campaña a que se dedica el gobierno colonial con ayuda de todo el mecanismo de propaganda pro imperialista para intentar demostrar que el movimiento huelguístico fue promovido por sectores aislados o respondió a inspiraciones de un pequeño grupo político, más o menos izquierdista. En primer lugar, los que están complicados en la entrega del país tienen que hacer méritos ante el amo imperialista, al cual le gusta ver agitado el problema comunista con todo motivo y ocasión. En segundo término, deben ensayar alguna explicación que los deje a salvo de los desmoronamientos de repudio popular. Y, por sobre todo, hay que impedir por todos los medios —desde la represión violenta hasta la campaña propagandística— que millones de hombres y mujeres perciben el derecho de legítima defensa de su nivel de vida y de la soberanía nacional.

El problema argentino no es de izquierda o de derecha: es de liberación nacional. La opción es entre Patria y Colonia. No se trata de ver si el imperialismo nos dominará a través de militares como los que aportamos durante el período Agramonte - Rojas, si volverá los silecios del guapismo conservador a radical del pueblo, o si seguirá utilizando al gobierno nuser actual.

No estamos dividiendo un asunto de materia o de métodos, sino tratando de salvarnos del enemigo de fuera y sus cómplices de adentro. El movimiento obrero comprende todo esto, y ha asumido el papel de vanguardia en la lucha de liberación. Eso es lo que no puede tener la oligarquía, que prefiere que la oposición sea verbal, formalista y limitada por las buenas costumbres. Nada de paros, y pues para eso ya ha sancionado la ley correspondiente que corta el derecho de huelga y, en última instancia, están la policía y las fuerzas armadas para reprimir a los rebeldes. Sobre todo, nada de huelgas "políticas", es decir, huelgas que defiendan los intereses fundamentales de la Patria. El gobierno se encarga de analizar cada paro, tolerando los que considere "gremiales" y soltando los perros de presa a la represión cuando encuentra conveniente calificarlos de "políticos". En esa forma, y dentro de los estrechos límites de la reglamentación, se podrá discutir alguna mejora de salarios; pero a condición de silenciar la infamia que significa entregar todos los salarios —y las fuentes que producen los salarios— a los grupos del privilegio.

Los aguilones del imperialismo le han querido asustar a los panapanas explicándole cuántos millones de pesos costó el paro. Pero la ciudad sabe cuánto millones costó desnationalizar el Banco Central, cuánto se perdió con la entrega de nuestra riqueza petrolífera, con las concesiones a los pulpos de la electricidad (CADE, ANSEC, etc.), con la devolución de los bienes del comercio Bemberg, con toda la política de entregar el país. Y eso, sin contar las pérdidas que no se valoran en pesos ni en dólares, porque lesionan el orgullo y la dignidad nacional.

Es cierto que el gobierno nos está vendiendo al extranjero. Pero no nos venden en silencio, no nos venden con nuestra complicidad. El paro general puso una nota de pánico en los corazones de los traficantes, y de eso no los compensará el enajenamiento en la persecución. El pueblo no tolerará la consumación de la entrega, ni admitirá pasar hambre para abultar dividendos.

El Peronismo, movimiento mayoritario, encarna los intereses del pueblo argentino y traduce, en su dinámica revolucionaria, el propósito de no pactar y no transigir frente al imperialismo y la oligarquía. La indignidad no es nacional; apenas es oficial.

## Hay que estar en los anteojos

Se dice que en Aeronáutica se han reforzado las guardias en la Base de Morón a razón de dos soldados por puesto, con recargos de horas además; la medida obedecería a ciertos rumores que circulan en dicha base respecto a supuestos entredichos entre los altos jefes de la misma.

ESTO sí que es el colmo de los colmos: En Aeronáutica, a los soldados conscriptos se les debió del sueldo la suma de cinco pesos (5,00) (para comprar bombitas para la cuadril). Los pobres soldados tienen que pagar las bombitas que a lo que parece desaparecen con una rapidez que asombra.

Doctor Arturo Frondizi: Si el pueblo lo votó (Según Vid.) no parece que el pueblo tiene derecho a saber que es lo que ocurre, ¿no es así? ¿Por qué nos dice entonces que es lo que pasa con la operación Candel? ¿Quiénes son los que han ganado 1.500 millones de pesos con dicha operación? ¿Y como es posible que esa operación se haya hecho sin que el gobierno sepa una sola palabra de ello.

¿Será cierto que esa operación que tan graciosamente se la ha llamado "Candel" ha enriquecido de golpe a ciertos "señores" que estaban al borde de la quiebra? Se rumorea que el general Solana Pacheco habría presentado su renuncia al cargo disconforme con algunos nombramientos efectuados por el "presidentito". ¿No será que una carta abierta de un digno militar argentino que dió origen a un "monstruoso" "tribuna" de honor" ha llegado a tocar en el fondo de los corazones los militares que ven en su "condena" una mancha más para el Ejército?

## Síntesis de las Directivas No. 2 Para el Movimiento Peronista

**SITUACION:**  
—Los gorilas ostentan la fuerza agresiva, sobre todo desde sus posiciones de la Marina.  
—Otros sectores oligárquicos de iguales intenciones forman los "Comandos Civiles".  
—Sectores de las Fuerzas Armadas se han convertido en facciones políticas, que han creado la más vergonzosa indisciplina.  
—El doctor Frondizi otorga a los gorilas y promete a los peronistas, destruyendo toda posibilidad de pacificación y llevando el país a una guerra civil.

**OBJETIVOS:** Debemos estar preparados para realizar la Revolución Social. Por todos los medios hay que perfeccionar nuestras organizaciones clandestinas para disargar el poder aniquilador del Peronismo en el momento oportuno.

**MISION:** Instauraremos el estado Justicialista integral por la fuerza si se nos opone la fuerza, o en su defecto por la acción política. Si Frondizi no cumple lo convenido con el pueblo estaremos nuevamente en la RESISTENCIA y en la insurrección hasta lograr los objetivos y cumplir totalmente nuestra misión.

**ORGANIZACION:** El futuro es incierto y difícil. Obligados a actuar en la clandestinidad debemos proceder a:  
1º) Reajustar y perfeccionar los organismos clandestinos, políticos y gremiales.  
2º) Crear nuevos comandos de resistencia para reforzar y ampliar los existentes.  
3º) Extender los comandos y delegaciones a todo el territorio de la República, estableciendo enlaces, comunicaciones y medios de difusión que permitan la conducción y la información de la masa

con absoluta unidad de acción. Si se desvirtúa la legalidad del Partido, lo mismo se mantendrá en la organización clandestina y las formaciones de resistencia, convocándolas cada día más y mejor.

**DIRECTIVA GENERAL:** El éxito de nuestra lucha sólo es posible con unidad de conciencia y de acción y una gran disciplina. Todos tenemos derecho a opinar hasta el momento de la resolución. Después, la discrepancia es un acto de traición.  
Las luchas por cuestiones personales con inconfundibles e inaceptables.

**LA ACCION:** será pacífica o insurreccional, según sea el terreno al cual nos lleven nuestros enemigos.

Cada Peronista debe hacer siempre más de lo indispensable. La lucha individual crea la tónica ideal para la insurrección y prepara el éxito de la lucha colectiva. En la acción colectiva cada Peronista es un combatiente, pero la lucha individual es combatiente y dirigente. En la lucha política hay que evitar el caos, en la lucha insurreccional hay que provocarlo.  
La resistencia civil sólo será eficiente si se desarrolla en forma integral en todo el País. Debe ir siempre acompañada por la desobediencia civil, el boicot, la provocación, la intimidación y el sabotaje individual al mismo tiempo que se prepara la rebelión.  
Cada uno tiene mucho que hacer en la resistencia civil, actuando de acuerdo a su valor personal, posibilidades, decisión, capacidad, etc.

JUAN D. PERON

## Para El Soberano

**a través de voceros autorizados**  
¡ATENCIÓN! siempre a hacer llegar a nuestros lectores, a través de voceros autorizados, el pensamiento de nuestro Líder sobre candentes aspectos que hacen a la vida nacional, resolvimos entrevistar al compañero Bittel, quien conjuntamente con el compañero López Bustos viajara recientemente a Ciudad Trujillo.  
Con franqueza y suma cordialidad, el compañero Bittel accedió a nuestro requerimiento. Sólo lamentamos que la siempre tiránica razón de espacio nos obligue a sintetizar al máximo la extensa cuanto interesante conversación.  
**¿CUANTO TIEMPO ESTUVIERON EN CIUDAD TRUJILLO Y CUAL FUE EL MOTIVO DEL VIAJE?**  
Cuatro días: 12, 13, 14, y 15 de mes de marzo p.pdo. El viaje fue unánimemente dispuesto por la Junta Promotora Nacional, llevaba como finalidad hacerle llegar ciertas expresiones de salutación y adhesión, imponerle en forma objetiva y detallada la situación de movimiento y del país a la luz de los últimos acontecimientos y ampliar examen coordinar una acción y criterio efectivo para el futuro.  
**¿COMO ENCONTRO A PERON?**  
Magníficamente bien, tanto física como moralmente. Es en verdad sorprendente el vigor que evidencia. Pareciera que los contratiempos no hacen niella en su espíritu; ni los años pasan para él. Indistintamente su voz sencilla, metódica y soberbia, que es un verdadero ejemplo de austeridad —que por cierto, ponen en relieve ciertas versiones infames que de vez en cuando se hechan a rodar— contribuyen en gran manera a su brillante estado. Este sistema de vida y su vocación de investigador le ha permitido dedicarse al estudio sereno, meditado de la situación de nuestra patria como del complejo panorama mundial en su relación con la Argentina. Su versación profunda; sus entonques claros, precisos y no vedados y gran poder analítico, son trascunto indudable de un potente cerebro en incansable cuanto creadora actividad.  
**¿CUAL SERA LA POSICION ANTE LOS PROXIMOS COMICIOS ELECTORALES?**  
Se hará —como dice el General— lo que el pueblo quiera. De manera que éste será en última instancia quien fijará la conducta a seguir. Todas las disposiciones que se vayan adoptando de aquí en adelante tendrán como finalidad la concreción de este alto propósito.  
**¿COMO VE EL GENERAL LA ACTUAL SITUACION DEL PAIS?**

Es mucho lo que tendría que decir al respecto, pero procuraré hacerlo en pocas palabras. El país se ve enfrentando a un próximo panorama de hambre y miseria. La víctima principal será —ya lo está siendo— la clase trabajadora. Frondizi no tiene salida. Más que por la acción de sus opositores y enemigos, caerá por la grave descomposición interna que lo va carcomiendo como un tumor maligno y los garrafales errores que va jalando su obra de gobierno. De ahí la necesidad imperiosa y urgente de concretar la definitiva estructuración orgánica del Movimiento en forma de que éste se encuentre en eficientes condiciones de hacerse cargo de la situación cuando llegue el momento. Los hombres de nuestra causa deben saber deponer todo interés personal y de circular en aras del Movimiento.  
"Hay que pensar, compañeros, —nos dijo más adelante el General— que la situación actual del peronismo es como si todos se hallaran en un barco que estuviera navegando en alta mar, rumbo a su puerto de destino. Todos llegarán cuando el barco llegue. Si éste se hunde todos se hundirán con él, pues ningún peronista podrá realizarse" si el peronismo no se realiza."  
Antes de finalizar quiero hacer llegar mis felicitaciones a todo el equipo de "EL SOBERANO" por la sacrificada y ponderable labor que en defensa de los altos ideales de nuestra causa vienen desarrollando decidida e insobornablemente.

## PLEGARIA DE UN HIJO

"Los padres parten primero, porque van al cielo, a hablar bien de sus hijos, para que le sean perdonados sus pecados".  
PASCAL

(María)  
Madre del hermano ensangrentado,  
—por los que se olvidaron de su propia madre—  
Sustancia exacta de mi corazón pisoteado por amar demencialmente a Tu hijo.  
Vengo a pedirte en trueque de mendigo,  
—todos tenemos precio fijo—  
que reparties a mi madre, sin hacerla sufrir.  
¡Soy un testigo mérito de su sangre!  
¡Te hablo desde la ságuena de mis lágrimas!  
No lloro porque vuelva al hogar distante.  
Soy yo el que se desmiga en sus arterias en agonía desesperante.  
¡El barro nos ata a toda. En miserias y a todas las cárceles del barro).

Mi madre carnal, tiene la proa a tus maris.  
Maldad todos los vientos, para que se haga al mar eterno  
—inadvertidamente—  
¡Soy yo el que está enfermo en su piel!  
En el cese de su vientre, nueva misa, hospedé esta fiebre tremenda, que fructificó con creces, partiendo de aquí caroz.  
Habla así, pa a que entendas lo hermoso de conocer la vena y la burbuja del racimo original.  
Tu, que, también juste nido de Jesús, en tu vientre bendecido. Las madres no preguntan, e destino de tu sangre.  
La dan toda junta como una herida que tiene hambre de carne viva, para el mundo material.  
Solo en el segundo finío y desigual, isen lo que estaba escrito en la piel de sus hijos,  
—en sentencia intemporal—

Yo nunca hice un verso a mi madre!  
Los hijos de la chacra, hermanados en el trigo, buscamos otros amigos fuera de la chacra.  
Y tan grévido era mi orgullo, que hice de Ti, mi madre verdadera.  
¡Me parecía imposible que yo no mereciera ser un hijo tuyo!  
Es como hijo que te pido, por esta otra madre, que la vida vegetal me entretejió para que me taladre la frontera última de mi delirio, en el dulcísimo martirio de esperarte.  
Hasta allí la resignación, donde yo apaciento estas espigas cultivadas en la pulpa del viento, como el cielo celeste, se apoya en el lino,  
—como un alimento—  
Mi madre, también, te tiene a Ti, como madre verdadera  
¡Qué bendición cayó sobre nosotros,

que Tu eres de la familia chacarera?  
¡O acaso te olvidas de mi abuela, que aun en la vigilia de partir, nos dijo: "María me espera!"  
Yo Te pruebo, Señora, que no es un sueño. Nosotros, mi familia, somos un poco dueños de las nubes.  
¡Apura todas las rutas para que se haga azul mi madre, ahora que sube!  
A ella le embroquea el oír a fruta que tiene el aire.  
Por esto se a mirará mi verso. Nosotros no somos perwersos en olvidar de donde vinimos. Siempre supimos que hay que trocarla en el pan, el dolor y la gloria. Si los hombres tuvieran memoria de la madre.  
No habría un solo hogar desventurado ni maldiciente. Estamos todos ultrajados, porque nos hemos desahogado, como fruto sin simiente.

Yo tengo dos madres!  
Esta, Tú, la que me puso Dios y esta bendecida, por la que vuelvo a morir.

En canje de mi madre rein egrada,  
—flor por flor—  
en agua, en rumor reconcertida, mi parpado estará abierto por todas las heridas de Tu hijo, muerto en el Calvario.

Resumiré las agallas del pesebre, y haré de mi carne un rosario de llagas.  
Se hara multitud en mi lengua, esta fiebre franciscana.  
Y vitore, lo que me resta; hipnotizado,  
—de la noche a la mañana—  
Por ese niño que enroscó Tu cintura, hasta caer amoratado por la divina levadura de Tu entraña.

Se que va a Tus manos, como todas las madres. Llévala piadosamente, si la prefieres antes que a mí.  
Se que Tu también te mueres en las madres, como yo me desgajo en su rostro sereno, (ella me aconsejaba en sus cartas imitar al Nazareno).  
Pero esta merienda fría, de comerme el llanto, —cómo quieres que no esté lleno y ardido de temblor?— no me entenebrece tanto como la envidia.  
Mañana, mi madre, estará en Tu compañía!  
En tanto yo, María, Te estoy esperando desde mi niñez.  
Tenme en cuenta alguna vez al mirar por todos los rincones de la tierra.  
Pero búscame sobre los carbones encendidos, de m' candidez.

¿Quién dió el orden de que no se permitiera la reanización de ningún acto público sobre las tarifas eléctricas? Y quién ordenó que a las mismas se las reprima con toda energía? Qué tuvo que ver con ello la visita del ex Secretario de la casa militar Manrique?  
Según los diarios en la noche del miércoles se colocaron algunas bombas en las sedes de algunos comités radicales intransigentes; podría saberse cómo es posible que en la colocada en la calle Montegudo los peritos descubrieron que la carcasa de la misma era de origen militar?  
¿Será cierto que la policía sabe a quién la colocó pero tiene el orden de no intervenir?  
Sin comentarios: En San Isidro "funciona" un fondo Monetario Central (17) algo así como un Banco de Fréstamos y Anticipos, para FUNCIONARIOS MUNICIPALES (Algunos) a fin de "nivelarles" su balanza de pagos (17).  
El día 7 de Enero del corriente año se le anticipó a un concejal la suma de 6.000 pesos "a cuenta de mi compensación como concejal por Enero de 1959". (1...7)  
Esto ni Ripley se lo llegó a imaginar en su mente de vidente.

## Habló el Pinguino

El deformado pinguino con alma de chacal, Isaac Rojas, ha formulado "declaraciones" luego de un largo silencio.  
El feroz asesino habla de la ficio de los libertadores, etc., etc. No hace otra cosa que repetir conceptos de Ricardo Balbín y reconocer la superioridad del peronismo.  
Lo que lo dice —porque no le conviene— es que fue un verdadero sirviente de Perón. Que lo haya sido con el Líder habríase honrado pero lo triste es que fue sirviente del "gallego" Espejo a quien le rindió homenaje en Puerto Belgrano, le donó un hermoso mástil y brindó por Juan Perón, Eva Perón y la C.G.T.  
Tampoco dice que fue afiliado al Partido Peronista; que fue jefe de custodia de Eva Perón cuando la Mártir del Trabajo viajó a Europa y que cuando fracasó el 16 de junio, luego de la matanza de plaza de Mayo fue el primero en apersonarse a Perón para expresarle su lealtad.  
Solo un descarado y resentido como este degenerado, autor de los crímenes de sus propios camaradas y obreros, podría tener el tupo de hablar de decencia, de patriotismo y de moral.



"segunda tiranía": de la crisis política; la moral; la decencia; la economía; la entrega al peronismo; la libertad y el sacrificio.

## NO pague la Luz

# ★ ANDRÉS FRAMINI ★

## Se Dirigió a los Trabajadores del País



estar ni para los empresarios que carecen de seguridad, alicientes y de apoyo oficial. Es inútil negar que las INTERVENCIÓNES e INHABILITACIONES sindicales, la PRIORIDAD de trabajadores, sin que nadie medie proceso legal y la

PRORROGA DE LOS CONVENIOS sin la debida discusión, contribuye a crear un clima de violencia y a provocar salidas de FUERZA contrarias al interés del Pueblo. Es inútil negar o callar que existen RESTRICCIONES para la

libertad de las personas y para la expresión de las ideas, que CASI TODOS LOS DIARIOS siguen en poder del gobierno y que a casi un año y medio de la Revolución Libertadora todavía hay PRESOS POLITICOS en el País. El Pueblo advierte, con justificado temor que nuevas amenazas se cierren sobre el PETROLEO, LA ENERGIA ELECTRICA Y LOS SERVICIOS PUBLICOS. Si las consecuencias de esta desatinada política ha de ser la desocupación, la miseria y el atraso general del País. ¿Es concebible que los políticos que aspiramos a hacer de la República Argentina un País próspero con un Pueblo feliz, PERMANEZCAMOS EN SILENCIO?

Hasta aquí las palabras del entonces postulante a Presidente de la Nación, ante las cuales le preguntamos ¿cual es el panorama general del País, a casi un año y medio de SU GOBIERNO CONSTITUCIONAL?

Nadie ignora que está en quiebra el patrimonio Nacional, el orden institucional subvertido, los trabajadores perseguidos por su lucha en pos de la JUSTICIA SOCIAL, los imperialismos, como aves de rapiña vulnerando nuestra Soberanía,

cerceadas las libertades ciudadanas, pisoteando las leyes proscriptas las fuerzas políticas mayoritarias, la casi totalidad de los diarios en manos del gobierno y de la oligarquía, el Parlamento obediente y obsecuente a las "órdenes de arriba" y por si todo esto fuera poco nos anuncian la REGLEMENTACION TOTAL DE LA LEY DE ASOCIACIONES PROFESIONALES donde intentarán burlar la voluntad soberana de los afiliados configurando el fraude más inicuo del proceso sindical argentino.

Para hacer honor a este cuadro debemos agregar la resolución ministerial del Dr. BLEJER que con una frialdad digna del más experimentado verdugo de la Edad Media "dispuso" la CADUCIDAD DE LAS AUTORIDADES GREMIALES que fueron libre, legal y democráticamente elegidas por la masa de asociados.

Frete a todo esto, le decimos al Dr. Frondizi: los argentinos que luchamos por una PATRIA JUSTA, LIBRE Y SOBERANA ¿podemos permanecer en SILENCIO?

TRABAJADORES Y PUEBLO EN GENERAL: A la lucha que UNIDOS VENCEREMOS!

Andrés FRAMINI

EN medio del desconcierto general que provocan las medidas de un Gobierno que ha perdido el tino y marcha a pasos agigantados hacia el descalabro final, he creído oportuno dirigirme a los trabajadores argentinos con la claridad y firmeza que la gravedad de la situación impone.

A partir del golpe oligárquico y antinacional de 1955, la clase trabajadora soporta sobre sus espaldas la más cruel y despiadada de las persecuciones.

Desde ese momento se allanan y clausuran Sindicatos, se roban o malgastan sus fondos para producir su debilitamiento, se encarcelan a sus dirigentes, se los confina al Sud, se los tortura, se los humilla con publicaciones calumniosas, se los inhabilita, se los interdicta, se veja a sus familiares y por último se asesina a obreros en los baldíos de León Suárez, Lanús y San Martín.

Enfrentando a esta canallasca acción de los tiranos ARAMBURU y ROJAS todo un Pueblo viril se alzó y con clara concepción patriótica luchó día a día y minuto a minuto hasta obligarlos al abandono del Gobierno, como consecuencia de nuestra permanente rebeldía.

Pienso que la Histeria sintetizará en una sola frase la nefasta actuación de estos "libertadores" diciendo: En lo social persecuciones; en lo económico entrega y hambre y en lo político proscrición y mordaza para la mayoría del Pueblo.

COMPAÑEROS: Los trabajadores bajamos la guardia después del 23 de Febrero y confiados esperamos el "ESTADO DE DERECHO" que nos prometía el candidato que entronizamos en el Poder.

Ha pasado un año y defraudados ante la evidencia de los hechos reales nos preguntamos qué diferencia existe entre el despotismo de Aramburu y el cinismo de Frondizi?

Para justificar este calificativo basta leer los conceptos expresados por el actual Presidente de la Nación, en su disertación radial del 9 de Febrero de 1957, que a continuación transcribo: "no hay tranquilidad ni para los obreros ni para los empleados ni para la clase media, pues todos sufren el ALZA INCESANTE DEL COSTO DE LA VIDA, y no se advierte ninguna medida de gobierno destinada a frenarla. No hay tranquilidad para los trabajadores, que ven desmoronarse las garantías sociales, jurídicas y económicas de su bien-

## AL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA HANSON'S LATIN AMERICAN LETTER

### DE LA PRISION NACIONAL DE CASEROS (BUENOS AIRES) EN CAMINO HACIA EL EXILIO; 17 DE FEBRERO DE 1959.

De la Prisión Nacional de Caseros (Buenos Aires) en camino hacia el exilio; 17 de Febrero de 1959.

EN estos momentos me dispongo a abandonar mi patria. Usted queda en la Casa de Gobierno. Entre usted y yo hay una gran diferencia. En el extranjero yo seguiré siendo un soldado de la liberación argentina. En el propio país, usted no será otra cosa que el ejecutor de una política antinacional, que trata a la esclavitud y la miseria para veinte millones de argentinos.

La historia del mundo no registra un caso igual de traición y cinismo. Ud. deshonra el vientre de la madre que lo parió. Y degrada al género humano, pues jamás se hubiera supuesto que una criatura de Dios podía descender a tales abstracciones. Su figura triste, descomulgada y estúpida quedará como símbolo de las perfidias e infamias a que puede ser arrastrado un sujeto que odia en los demás las virtudes y purezas de que está privado.

¿Qué clase de inspiraciones horribles mueven su ánimo? ¿A que los mismos de abyección se propone arrojar a la tierra en que circunstanteralmente nació? ¿Cree usted sinceramente, que un pueblo recto y útil como el argentino le permitirá consumir tamañas imposturas?

Ud. está equivocado, señor. Se lo dicen hasta sus propios familiares. Su hermano Silvio repite que no ha conocido "un corruptor y entreguista" como usted. Otro hermano, Riseri, afirma que usted tiene "la conciencia moral en vacaciones". Ambos tienen razón; como usted podría tenerla contra ellos. ¡Familia Frondizi, al fin y al cabo!

Pero el país es otra familia; familia; familia tallada en noble madera, revestida de principios éticos

### Ciervos... MILLONARIOS Y MIEMBROS DE LA REALEZA EUROPEA

SAN MARTIN DE LOS ANDES - Nunca como este año, se ha reunido un núcleo tan destacado de personalidades para la caza del ciervo en esta. Se encuentran conocidas figuras de las casas reales de Europa, industriales, deportistas, hombres de negocios que no vacilaron en cruzar el océano para entregarse a su deporte favorito. Entre la larga lista de personas que hemos podido anotar se encuentran las siguientes: conde Marrone Cinzano, princesa de Borbón Cinzano, Wilhelm, Adam Freiherr Von Wuthenau, barón Francisco de Wuthenau, José S. Pereyra Méndez, Enrique Crotto, Andrea Miles, Reiner Herstman, Joachim Neubaus, Cristian Carsten, Heinrich Herbst, príncipe Federico zu Cettlingen Wallerstein, Rüdiger Bismarck, Ernesto Wagner, capitán Norberto Silva, Eugen Knapp, Wolf von Buchoff, Carol Wiesnesky, Tatjana Magdalena Wiesnesky, James Cloppenburg, Elizabeth de Cloppenburg, Ernest Thoma, Esteban Lyka, Federico Falkenhayn, princesa Maria de Cettlingen Wallerstein, Stieler von Heydekampff y Herenig von Castgen.

Como puede apreciar el lector, esta gentuza de pura sangre "azul" se ha relacionado muy bien con el gobierno "popular" que ahora sólo le puede oírse... "CIERVOS" en lugar de YACAS...

y que se sabe portadora de un destino universal entre los pueblos. Esa familia tiene un reciente pasado de grandeza, bajo la mirada vigilante de un jefe incorruptible. Ud. odia esa grandeza y se siente pequeño y miserable cuando se compara con esa personalidad poderosa, que llena el capítulo más vigoroso de nuestra historia. ¡Allá usted con sus complejos de enano resentido! El pueblo no tiene porque hacerle juego a sus rencores, envidias e inferioridades. El pueblo ama lo que merece ser amado, sin dejarse influir por lo que niegan la luz de las cosas superiores.

Acabo de dejar la cárcel a que me redujo su instinto de lebrele apastado. Me acompañan aún los guardianes que tienen la consigna de depositarme en un avión que me lleve a playas extrañas. No me asustan sus cárceles, ni me atemoriza el exilio. Del exilio se vuelve; de lo que no se puede volver conviene que lo sepa— es de la ignominia. De los dos, usted tiene el regreso imposible.

En la bodega de una barcaza de la Marina de Guerra (¡Oh nuestros gloriosos gorilas acuáticos!) y en las pabellones de Caseros, convivimos cientos de trabajadores, que se purgaban el "celito" de querer la libertad de la patria, la recuperación de su soberanía, la pureza de sus instituciones y la justicia social para su pueblo. Es la lección que aprendieron de Perón, cuyas fecundas enseñanzas cayeron en la tierra fértil de las gentes humildes, a las que Ud. persigue, encarcela y arroja a la miseria. ¡Qué diferencia entre Ud. y Perón! Por eso, a Ud. le acusa el desprecio del pueblo; a Perón lo acompaña la fe, la adhesión y el orgullo de ese mismo pueblo, que no será doblegado por sus cirrrios a sueldo ni amedrentado por las armas que le provee el amo extranjero. Perón es el condor; usted la alimama. Perón enalteció su Patria, Ud. la escarnece y vende a servicios imperialistas internacionales, sin darse tregua en el empeño de descalificar a la Nación para que prospere la factoría. ¡Si usted fuera argentino nos daría asco saberlo nuestro paisano.

Creame que le digo estas cosas con odio; se las digo con desprecio.

The authoritative Washington Letter on development affecting trade and investment in Latin America. Washington, 27 December 1958. Number 719.

### LA FORMA DEL PANICO EN BRASIL Soluciones Foráneas para los Problemas Internos

LA terminación del año 1958 halla al Brasil en pleno pánico financiero. En Estados Unidos el Presidente del Comité para la Política Económica, de la Junta Asesora del PARTIDO DEMOCRATA; ofrece una solución para los males del Brasil. En Washington, el Departamento de Estado anticipa que la forma clásica del deterioro, obligará a Brasil a aceptar el proceso en tres etapas al que Argentina ya sucumbió; y eso le da esperanzas al Departamento de Estado. En Brasil, el Presidente Kubistek está esperando con toda paciencia un milagro desde afuera. Desde el espacio cósmico...? Y en un diario de San Pablo, con menos paciencia pero con más sentido realista, afirma que "en esta República la democracia se ha venido abajo".

### Albertondo: Tiburón Gaucho

MUCHACHO del pueblo argentino, que zombreas al mundo con tus hazañas de comodador de todos los rios del universo; que paseas tu temple de acero y llevas en la sangre el calor sagrado de lo argentino, a ti, Tiburón peronista queremos nosotros, los hombres de "EL SOBERANO" hacerle llegar nuestro saludo emocionado y nuestro ronco grito de aliento en esta tu nueva hazaña que has de emprender desde la heroica Corrientes... adelante, Albertondo. Te esperamos al final de tu viaje para gritarte en la recia voz de millare de argentinos nuestro orgullo de que seas uno de los nuestros... SABEMOS QUE TRIUNFARAS.

Silvio y Riseri se las dicen con odio; porque ellos son Frondizis y le celan, porque resultó más Frondizis que ellos. Nosotros —los obreros, el pueblo— se las decimos con pausas, porque usted humilla la condición del hombre con su permanente espectáculo de cretino.

Felizmente, Perón está vivo, lucido y sin otro ensueño que restaurar la Nación libre, justa y soberana que quiere la inmensa mayoría de los argentinos. Ud. lo verá; su retorno está próximo. El pueblo lo acompañará en la gigantesca tarea

de reedificar lo que su genio metafísico (continuidador de la maldad gotica) está destruyendo. Volverán a cegar las muchedumbres en pos del Constructeur que no sabe odiar, porque la empresa común de rehacer la patria habrá que ejecutarla con amor. ¡Un amor tan inmenso, tan de tierra y de pueblo, que hasta Ud. (artífice de su desventura) podrá contemplar su luz desde las tinieblas en que yace su alma!

### LO QUE IMPORTA A LOS INVERSORES

Lo que importa al inversor es que las decisiones foráneas no pueden modificar este aspecto del colapso brasileño. No hay ninguna razón para creer que, dada la política interna prevaleciente ahora en el Brasil, su participación en el mercado mundial pueda ser mejorada; aún cuando los EE. UU. han resuelto aplicar una discriminación al café africano, mediante un sistema de cuotas, a los efectos de ayudar a Brasil. Pero los funcionarios del Departamento de Estado señalan que tal sistema discriminatorio de cuotas arminaría la política de EE. UU. en Africa, compensaría las pérdidas del Brasil en el mercado europeo y todavía no alcanzaria de tener los excedentes cada vez mayores en otras partes de Latinoamérica, en donde los precios de mejores cafés se van volviendo cada día más atractivos en comparación con el café brasileño. Y señalan —respecto de lo que dice el Brasil de que el sistema de cuotas

### LO QUE ESPERA EL DEPARTAMENTO DE ESTADO

El Departamento de Estado está viendo como Brasil se ve forzado a seguir el ejemplo de la rendición argentina, que consistió, esencialmente, en un proceso de tres etapas: 1) aceptación de la idea de concesiones privadas petroleras, por negociaciones en reuniones secretas antidemocráticas, con el máximo cuidado de que el pueblo no se enterara de las tratativas. 2) Llegada a Washington para lograr la compensación de parte del Fondo de U.S.A. amplios préstamos, más donativos de parte del Fondo de Desarrollo para el Desarrollo, un tipo de operación que hasta el New York Times finalmente, se ha averiguado a reconocer como "subsídios distraídos", presentados falsamente bajo el rótulo de "préstamos", para crear las condiciones de su aceptabilidad dentro de los mismos Estados Unidos; y 3) una dictadura militar, al ver que las decisiones tomadas en el exterior no resultan sustitutos de las necesarias medidas internas.

### FALACIA EN EL RAZONAMIENTO DEL DEPARTAMENTO DE ESTADO SOBRE ARGENTINA Y BRASIL

Pues bien; hay una falacia en el razonamiento del Departamento de Estado cuando cree que la forma clásica del deterioro cambiario, obligará a Brasil a seguir a Argentina, en las etapas del proceso.

Me. Graw Hill ha publicado la historia de cómo el esfuerzo para impedir al pueblo argentino que supiera como se estaba trastocando a política petrolera, se convirtió en tratativas tan concretas que "En un caso, un negociador oficial no sabía que otro estaba, simultáneamente, ya próximo al acuerdo en otra compañía petrolera, respecto de la misma zona" y funcionarios del Departamento de Estado han entretenido la prensa contándole como el Gobierno Argentino insistía, eligiendo antiguas fincas fuera de Buenos Aires para encontrarse con funcionarios de las compañías petroleras, para impedir que el público pudiese llegar a saber aquello que hubiera tenido el derecho de conocer en una democracia.

Aun cuando tales tácticas hubieran provocado olas de protesta y de sabias de "La Prensa" y de otros órganos democráticos si hubiesen intentado por Perón, al presidente intencionalmente se quedó extralimitado "La Prensa" cuando la renuncia a los procedimientos democráticos se realizó bajo Frondizi. Pero hay que tener bien presente que el pueblo brasileño no aceptaría

podría invertir la tendencia descendente de los ingresos brasileños derivados del café: de 1,030 millones a 865 millones, luego a 700 millones y por último a menos de 650 millones, según previsiones para 1959— que jamás el Congreso de los EE. UU. establecería cuotas de importación basadas en un cálculo que significaría recargar a los consumidores y contribuyentes de U.S.A. en unos 300 millones de dólares a causa de la suba por la manipulación de los precios; especialmente si se piensa que el subsidio, según se prevé, prolongará la demora en el reajuste de la demanda a la oferta. Quiere decir, pues, que el Departamento de Estado debería presionar sobre el Congreso o engañarlo, en cuanto al objeto de la legislación a adoptarse. Aun cuando esto no sea ninguna novedad para el Departamento de Estado, los funcionarios vacilan, en circunstancias en que un viejo se da cuenta del engaño.

### NOTA DE LA REDACCION: Nuestro Presidente explicó días pasados en su mensaje para los veinte millones de argentinos la posición que había adoptado en Norteamérica con respecto a nuestra soberanía. Todos quedamos contentos. Seguimos siendo una Nación libre y soberana. Por eso hoy a la mañana cuando leímos en la revista norteamericana "Hanson's Latin American Letters" el pensamiento del Departamento de Estado de la Unión, en esa publicación cuya difusión se circunscribe prácticamente a empresas capitalistas y círculos de información reservada, por poco nos tiramos del balcón en donde la estábamos leyendo, dice así: "el Brasil se verá forzado a SEGUIR LA RENDICION DE ARGENTINA."

Dicho plan y de acuerdo a las citadas fuentes de información, consta de tres etapas: 1) la aceptación de la idea de las concesiones petroleras a empresas privadas en conversaciones secretas con el máximo cuidado de que el pueblo se enterara de tales gestiones; 2) la llegada a Washington para obtener del gobierno de Estados Unidos amplios préstamos, más donaciones de parte del Fondo de Préstamos para el Desarrollo, un tipo de operaciones que aún el "New York Times" finalmente se ha averiguado a reconocer como "subsídios distraídos", presentados falsamente bajo el rótulo de "préstamos", para crear las condiciones de su aceptabilidad dentro de los mismos Estados Unidos; y 3) una dictadura militar, al ver que las decisiones tomadas en el exterior no resultan sustitutos de las necesarias medidas internas.

### DICE TAMBIEN QUE "LOS FUNCIONARIOS DEL DEPARTAMENTO DE ESTADO han entretenido a la prensa contándole como el gobierno argentino insistió eligiendo antiguas fincas fuera de Buenos Aires para encontrarse con los representantes de las compañías petroleras, para impedir que el público no se enterara de lo que por derecho le correspondía saber, dentro de una democracia. Aun cuando tales tácticas hubieran provocado olas de indignación de "La Prensa" y de otros órganos democráticos si estos métodos hubieran sido utilizados en la época de Perón, al presente la prensa local en general se mantiene extrañamente impasible cuando se conculcan los procedimientos democráticos durante el gobierno de Frondizi". ¿Que les parece? Esto lo leímos esta mañana. ¿No será alguna revista pagada por los nacionalistas o quizás por los rusos...?

La cuestión es que ya nos entró a carcomer el alma, la profunda duda sobre la veracidad de todo lo manifestado por "nuestro querido presidente". Porque de cualquier lado que miremos, los dos primeros puntos enunciados ya se han cumplido. Falta el tercero, aunque pagado, es un secreto de que los malos militares, apoyan con toda su fuerza, la gestión económica del gobierno, con el resguardo "mano militar" de los desbordes que los obreros pretenden realizar con una u otra consigna, pero que vaya en contra del "plan estabilizador".

## Concurrerismo y Revolución

LOS hombres y mujeres de la Resistencia no nos interesa perder el tiempo en hablar de cuestiones electorales. Sabemos en primer término, que el hipócrita desgobiernista Frondizista jamás permitirá la existencia de un verdadero estado de derecho y jamás permitirá la existencia legal del auténtico movimiento peronista. Por que sabemos todo ello y porque estamos convencidos que su política de traición antinacional sólo puede mantenerse sobre las bayonetas controladas por jefes mercenarios, con estado de sitio, movilizaciones e intervenciones de los sindicatos, anulación de la prensa opositora, y con cárceles y campos de concentración.

En esa situación es obvio hablar de Concurrerismo o no Concurrerismo a las elecciones parciales que se celebrarán o no en algunas provincias. El Movimiento peronista no debe distraer su atención en menesteres políticos electoralistas por la sencilla razón de que la dictadura Militar - Uerista no permitirá la presencia del peronismo en las urnas. El Movimiento peronista debe organizar sus fuerzas en la Resistencia y adelantarse a participar en el proceso de salvación nacional que no puede demorar su abrirse. En el supuesto improbable que alguna provincia quisiera practicar un verdadero estado de derecho, el peronismo debe concurrir con sus propios candidatos para exhibir la miserable burocracia Uerista. Si ello no sucede y se mantiene la ilegalización del movimiento, el peronismo debe volcar toda su fuerza política en aquellas provincias donde haya elecciones desafiando a los teledirigidos frondizistas con una montaña de Votos en Blanco.

Con o sin elecciones, el peronismo debe volcar sus energías a la organización de la Resistencia, pues el pueblo argentino trepanará la Patria mediante la profunda revolución popular y nacional que se está gestando en las entrañas de todos los sectores sociales que no han renunciado de su nacionalidad.